題

議

·学校行事等今後の予定

·学校運営委員会通信第5号発行

学校長より ·職員会議報告

委員より

3 委員長より

について

上げ

容の検討

今後の予定

校運営委員会通 |立給田小学校

学校運営委員会が行われました。 10月7日 (木) 校長室にて第6回

が始まること、23年度以降の土曜日授業 の話がありました。 りました。また、来年度、 の方向性を今後決めていくこと、地域行 ありました。10月下旬から学校公開週間 た準備を念頭に入れた組織編成を行う等 事とのかかわりについてなどの報告があ 最初に、土橋校長より職員会議報告が 50周年に向け

5号で「世田谷9年教育」をとりあげた という指摘もありました。 ました。今後は、委員の入れ替えもある 給田らしさを打ち出していく必要がある ていき、世田谷9年教育を推進しつつ ことを考えると、組織や役割を明確にし 委員からは、学校運営委員会通信の第

学校運営

実員会の位置付けの説明があり

井上委員長からは、企業組織を例に、

教育目標が発表されるなど9年教育に向 ねらいなどが報告されました。 8月の世 するグループの学舎名やシンボルマーク、 田谷区教育フォーラムで、給田小が所属 ・図書室開放における評価の報告 ・今後の学校運営委員会のあり方 ·同窓会設立のための準備会立ち

ると考えています。 けた準備が本格化してきており、 9年教育について触れていく必要性があ かなりの反響があり、今後も様々な形で 「初めて知った」「よく分かった」等 る点について、井上先生にQ&A形式で ての特集です。 だれもが知りたいと感じ ま方と共通理解を深めていきたいと考え 説明していただきました。 読者からは、 みなさ

ました。今後は委員が、学校や地域につ 綴っていくことになりました。 いて感じていること・考えていることを の教員からの言葉などをもっと多くの人 のフリー・トークや先日の単P研修会で 出されました。 夏休みに行われた教員と の役割が薄れてしまうという意見なども 度も同じ内容を繰り返すと、 通信として に伝えては、というアイディアも出てき また、通信の紙面構成について、次年

を実感できた今回の学校運営委員会でし しいアイディアが出てくる、ということ 人と人が集まって話をしていく中で新

平成22度第6号 学校運営委員会 委員長 井上健

平成22年11月2日 **世台区立給田小学校**

出席者 井上·清水·岡本·若林 土屋·多田·善方·土橋 安斎·鈴木

・学校運営委員会通信の構成や内

なのです。 にしたいのかをみんなで考えていくこと

た、ということですね。 なるほど、3つのビジョ

創っていくという出発点に常に立ち返る いるように、「私たちの子どもの学校」 だから、みんなで支えていく は本末転倒です。 ビジョンにも書かれて ボランティ アをしなくてはいけない」で そうですね。「地域運営学校だから、 みんなで

給田小が「地域運営学校」として充実した活動を行うために

私たちはどのよつに連携していけばよいのでしょうか? 地域住民とのよい関係がありますので、 のように連携していけばよいので 保護者や地域住民は、先生方とど 給田小には伝統的に、教職員と保護者・

ち学校運営委員会もそのため らには、両者の連携がいっそう強くなる ます。ただ、「地域運営学校 (コミュニ 必要以上に「構える」ことはないと思い に活動しています。 ことが期待されますし、 ティ・スクール)」 として指定されたか フンティア活動をもっと 学校行事への参加やボ 私た

やボランティアが増えればよ す。でも、単に行事への参加 大きな目的は「保護者や地域 住民の教育活動への参画」で に連携するのか、どんな学校 確かに「地域運営学校」の というわけではありませ 大事なことは、何のため

ことが重要です。

とですか? 先生方に望みたいことは、 どんな

とがすなわち地域運営学校だとは思いま 地域住民がゲストティーチャーをするこ は、教職員が地域の行事に参加したり、 のか」を考えていただくことですね。 番は、「なぜ、

るいは方法に過ぎません。 れど、忘れてしまいがちな事 という、当たり前ではあるけ というコミュニティにある」 事なことは、給田小が「給田 せん。それらは1つの契機あ

そうした方向性を明確に打ち出 どもたちは、家族や担任教員以 うか。ビジョンに「給田小の子 できるようになる」とあるのは、 外の大人とふれあう機会が増え 実を日々の教育活動の基盤とし 状や将来について考えることが ラスや教科を越えて、学校の現 る」や「給田小の教職員は、 て重視することではないでしょ

んが、専門職である先生方と共に、 したものです。では、 ちもいっ ば・・・については、 しょに考え、行動していきましょ 簡単ではありませ 具体的にどうすれ

号あるいは給田小のホーム・ページの学 のビジョン」については、「通信」第1 * 給田小の「地域運営学校としての3つ 校運営委員会のページをごらんください。

動内容を教えてください。

大きく分けると次の二つになります。

地域運営学校として、

地域·保護者

営学校」を常に心がけたいと思っています。 が正直なところです。これからも「地域運

Q・地域保護者連携・図書委員会の活

とする、「地域保護者連携・図書委員会」 学校のさまざまな仕事を、 のような活動を行っているのか、 という特別委員会があります。 そこではど 地域保護者との連携を推進することを目的 ます。その中に「地域運営学校」として、 ることです。いろいろな部会や委員会があ の安部克則先生にお話しを伺いました。 先生方はそこに所属して活動されてい という言葉をご存知ですか? 先生方が分担す IJ ア ません。 各担当からの進捗状況の報告を行 の調整を行っています。 メンバー7名で分担し、 み聞かせ「おはなし泉」 サポーターズ 幼少連携 これを、 委員会の時間は月に一度、 演劇教室 虹 ゃっ

区民センターのイベントには ご家族でよく参加されている **し**しそうです。 パソコンで回覧板を使用したり、 トをとったりしています。 ます。メンバー以外の意見が必要な場合は、

何をめざして取り組んでいらっしゃ

るでしょう。 教員からも「助かっている」 がより充実した」ということが成果といえ 上に大人の目が増えることにより、「 指導 になったなどの成果もありますが、それ以

子どもたちが、実際にこれができるよう

と言われています。

アンケー

Q

すから、 無理のない形で行えるように取り が不満となり、長続きしないものです。 で が、どこかに負担がかかってしまうとそれ 「いいこと」というのはたくさんあります のではなく、それに関わる全ての方に負担 どもに還元できる「いいこと」を全て行う で取り組んでいます。そうは言っても、子 にならないものを行うようにしています。 に、子どもに還元できる活動をという思い 地域や保護者に対してもそうですが、 特

て保存して、折りにふれて読み返していま

ん知っていますし、「通信」も毎号、

地域運営学校の3つのビジョンはもちろ

昼識されていますか?

ンに叶っている、という実感はまだないの

ただ、自分の活動の、この部分がビジョ

いる鬼澤先生の学生に、 連携はありましたが、 以前からOスポ(かけっこ教室) 教職課程を専攻して 体育を中心とする などの

との連携を推進する

2

図書展連・演劇教室・図書ボランティ

学との連携という8つのグループに分け、 図書ボランティア「虹」 地域ボランティア おはなし泉」 内容の検討や日程 ディア「虹」 読 図書・団体貸出 の日程調整など。 日本女子体育大 グリーン

い、その中の重要な項目について話し合い 15分しかとれ

日本女子体育大学3年生の学生さん

休み時間も子どもたちと一緒に縄跳び などをしてくださいました。夏はプー ル指導でもお世話になりました。

本校は、以前より日本女子体育大学に様 援をいただいております。ボランティア学生による 体育科授業の補助・支援、わくわくフェスティバル

におけるチアリーディング部の参加、Qスポや休日 に行われる運動に親しむ機会の提供等、給田地域に さまざまなかたちで貢献してくださっています。

そこで、今年度、給田小の子どもたちにかかわっ ている学生さんたちと、下記の日程で野球の交流試 合・懇親会を企画いたしました。地域のみなさま 保護者の方々にご参加いただけましたら、幸いです。

澄みきった空のもと、さわやかな汗を流し、 んなこと語り合いながら、今後ともよりよい関係を 深めていきたいと考えています。合い言葉は<繋が る給田、強い給田 > です。

参加ご希望の方は、副校長(3308-5671)までご 連絡ください。

記 日時:11月27日(土) 午後1:00 集合 (1:00~3:30 試合) 場所:世田谷泉高校グランド 懇親会 午後5時~ 千歳烏山駅付近のお店

ぞよろしくお願いします。 することも検討しています。 グランドで行う予定ですが、正門前道路の ないように、校庭や体育館を使わずに第2 げてもらいました。 体育の授業とぶつから 横断など、 保護者の方にお手伝いをお願 の問題点を、未経験の先生には疑問点をあ ています。 Oスポ経験者の先生からは当時 もちます。 また、以前行っていたOスポも、 年生が鬼澤先生の研究の一環として交流を 米年から復活できるように現在調整を行っ 係で1月までとなります。 体育の授業に関しては、 それ以降は、 大学の授業の関 その時はどう 5

さん声をかけるようにお願いしています。 導の充実が図れます。学生のみなさんには、 ひとりではなく学生が入ることにより、 体育で鉄棒と幅跳びをしていますが、 もらうことで子どもたちはより成長します。 失敗したとき、成功したとき、声をかけ 難しい技術指導よりも、子どもたちにたく 学生にとっても、 いい経験になっていると

期は1年生が、2学期からは3年生がサポー 授業でサポートしてもらっています。

1 学

安斎

てきました 今後は、

11月6日(土)

午前10時30分開始(雨天実施)

集合場所:給田小校庭

(雨天時は体育館)

持ち物:上履き



避難所がどのように運営されるか すか?

いざという時にあわてないために、地域 保護者のみなさま、ぜひご参加ください!

内容

避難所運営訓練

避難所運営の4つの役割とは?

避難者名簿の記入

生活スペースの作成体験

仮設トイレの設置

応急救護訓練

地震体験訓練

初期消火訓練

地域のみなさま・保護者のみなさまへ 第2回学習会「高学年への読み聞かせ ~ 高学年向けの絵本選び~

今回の学習会は「おはなし泉」 活躍の須藤裕美さんをお招きして、高 学年向けの絵本の紹介や、絵本を選ぶ 時の視点などをお話しいただく予定で す。

絵本は小さい子のものというイメージ がありますが、どんなお話しをしてい ただけるでしょう。地域のみなさまも どうぞお気軽にご参加ください。お問 い合わせは副校長(3308-5671)まで。

日時: 11月9日(火)午前10:00~12:00 場所:給田小学校 1階四室

たちに、土いじ 少しでも子ども 活動を多く取り でもらうための ることに親しん りや植物を育て れるように

たが、 ティ ア団体でし るためのボラン お手入れ等をす 栽関係の計画・ 最近では、 です。 もたちが読書についての関心を高めるきっ 全員にアンケートをとり、その中で「子ど 本の確認をしています。 年度末には先生方 先生と年間を通してのスケジュー ルと読む 度の活動について打ち合わせをし、担当の

年度初めに校長先生、副校長先生と今年

かり育つかどうか心配でしたが、何とかお いもほりを楽しみたいと思っています。 月中につるを落とし、子どもたちと一緒に 件としてはよくない屋上でもあるため、 が、そろそろ収穫の時期を迎えます。 6月中旬に子どもたちと植えたさつまい グリー ンサポーターズは、発足当初は植 この夏は猛暑の上、畑の場所があまり条 味は食べての 10 どのようにかかわっ いきたいと思いま ていくかを考えて 学校の教育活動に 話し合いながら、 携・図書委員会と けでなく、地域連 独自に企画するだ ンサポーターズが



いもができてひと安心です。



BOPお話し会・わくわくフェスティバル でのお話し会・図書室整備のお手伝いなど 朝の読み聞がせ・学習会

できるだけ細かくお聞きできるような体制

それぞれの担当を決め、

先生方のご要望を

B O P

メンバーは、

手に取らないような絵本と出会い、 さんのお母さんと知り会えたり、 な喜びです。 たちが真剣に耳を傾けてくれることは大き いのですが、私たちの読み聞かせに子ども また、メンバー皆で本を選ぶので、 絵本を読むこと、それ自体が大人も楽し

ろな意味で世界が広がったことは、 は自分の子ども以外の多くの子どもたちと これからも読み聞かせを通して、 たいと考えてい 自分では 思いも いろい 私たち



か 朝の時間の読み聞かせ を 各クラス、月に 1回、8:20~8:30 通の10分間に読み聞かせをおこなっ ています。また、高学年を中心に ています。また、高学年を中心に 年に1回、先生方とメンバーが役を 決めて本を読む「読み合わせ」は

子どもたちに大人気です。

がいるか」を調べてみることにしました。

「夏休み中に最高何冊借りた子ど

利用人数を把握するだけ

たちが多くの大人に触れ合う機会となっ

手伝いいただけたことで、 色々な事が見え

図書の渋谷先生に

けではありません。 どちらかというと、

図書室を訪れるのは、本を借りるため

段から、「本を持ち帰るのが重いので、 どもたちに普段とは違う雰囲気の図書室で ちの気持ちとは反対に、ボランティアの 日のように来てくれた子もいました。 や保護者の姿も見られました。 会ですね。」と渋谷先生。なるほど、 を探したり、 本を借りてくれた子どももいました。「 また、図書室開放期間中に、今年度初め 書室で読む」子どもも少なくないそうです。 りない子どもの方が多いくらいでした。 好きな読書や勉強ができる特別な時間を てなんとか確保しているのが現状です。 いう思いでやってきます。 そんな子ども も本を借りてくれた子もいました。 本を選べない子もいるようでした。 の授業を見ていると、読書に集中してい くり一人で取り組むことができる、 いるのかもしれない。図書室開放は、じ 子どもたち。 みんな「本を読みたい!」 子もいますが、周りが気になってなかなか 今年は、自由研究の調べ物をしに来た子 夏季水泳教室の合間をぬってやってくる 読書したりできない子どもが なかなか自分のペースで本 個人的に声をかけたり 期間中、 図書 16 冊

た時

サマースクール・図書室開放を始めて3 若林みどり 日女チアリーディング部による・チア体験

給田町会役員 部 会のみなさま

第 60 回 給田町会運動会

会でも活躍されています。 |はよう」の挨拶をしてくださっている池亀 |60回を迎えた給田町会運動会への思いを綴っ ていただきました。 毎朝、給田小の校門で子どもたちに「お 給田町会の役員さんで、 池亀さんに今年

給田町会役員 池亀安衛

|晴れのもと、烏山小学校の校庭をお借りし おこなわれました。 今年の運動会は10月11日、 さわやかな秋

|の校庭をお借りして子どもたちが主体で行 |女子学園 (現在の佼成学園女子中高等学校) |いました。賞品は町内のみなさんに寄付し |ていただきました。 警視庁の吹奏楽がグラ バドを行進して花を添えてくれたことを覚 思い起こせば、第1回の運動会は、

|社会人となり、地域から離れて行った仲間 たちとまた一緒に今度は運営のお手伝いが |撮ったスナップ写真に縁を感じます。学生、 できることに喜びを感じます。 今では忘却の彼方、当時友人たち数人で す。

|のチアリーディング部に総勢31名で華麗な 演技を披露していただき、 今回は60回の記念に、日本女子体育大学 お祝いの言葉を

> 応援に来ました! 給田小の先生方

第5号

犬種:柴犬

好きなことはお昼寝。お散歩の途中で出 会った猫には必ず挑んでいきます。

性格:この世の中で一番嫌いなのは爪切り。

(2歳7カ月)

駆高の気分! 池重安衛さん



添えていただきました。 運営に携わった全員が感激!感動! これには運動会の

員参加の「チューチュー トレイン」が見事 に決まり、 |名の参加) 全競技が終了しました。 その後、チアリーディング部の指導で全 (28競技8レース、延べ千百十

るよう、町会役員一 のみなさま本当にありがとつございました。 業(烏山地区からも提供いただきました) な方が続出。 景品を提供してくださった企 参加者全員に健康と安心の喜びを与えられ お楽しみ抽選会では、 同 70名を超える幸運 努力してまいりま

しょう! 来年度は給田小学校の校庭でお会いし



す。

毎月第3木曜日(1:00 古民家の掃除をします!地域

保護者のみなさまもどうぞ ください。 12月は大掃除の予定です。



会長 麻生 則行

らの掃除の仕方を子どもたちに教えながら、一緒りとりでとる。雑巾がけをするなど、日本の昔か 民俗資料保存会の会員が子どもたちと掃除をしま しい古民家であるように、月に1回ですが、千歳 に古民家をきれいにします 「古民家のある小学校」と呼ばれるのにふさわ はたきでほこりを落とし、ほうきで掃き、ち

をふるまいます 伝統の「かけづき」を披露し、 もちつき」を行う予定です。 また、12月4日(土)には、 つきたてのおもち この地域に伝わる 保存会主催で、

みなさま、 ぜひ給田小に足をお運びください。

10月21日(木)千歳民俗資料保存会、 せた

がや創造塾、 6年生の児童たち そして校長 -緒に掃除をしました

あとがき

学校でどんなことを学んだのか、みえてき るんだなと思います。 ます。小学校での生活や体験が基礎となっ 中学校に通うようになってあらためて、 て、それを生かして中学校生活を送ってい 子どもが今年給田小学校を卒業しました。

載されていました。 られると、先月の学校運営委員会通信に掲 いのか、という見通しが今まで以上に求め は、15歳までにどんな子どもに育ってほし 来年度から始まる「世田谷9年教育」 小学校でどんなふうに過ごせれば、 で

学生は、どんな中学生の姿に憧れを感じる のでしょうか? した中学校生活が送れるのでしょうか?小

るのではないでしょうか。 りの人と少し話してみるだけで意識は変わ のだろうか?と、考えてみる。それをまわ か?そこにはどんな子ども達が通っている や中学校がどんなふうだったらいいだろう 生・大学生の保護者も、 学校のことを考えてみる。もちろん、 のいる方も、「孫育て」をしている方も。 が子の小学生時代を振り返りながら今の小 ていない中学校やそこで生活する中学生の ことを考えてみる。中学生の保護者は、 地域の人が一緒になって、まず、小学校 これからは、小学生の保護者は、まだ通 未就学のお子さん 高校 わ

が、子ども達の健やかな成長を願う人のたそのことを通して、この給田という地域 くさんいる地域になってほしいと願って

学校運営委員会 委員 岡本文惠

今月のわんこ

性別:女の子

小早川 花 ちゃん



